
坐在场边看球的日子，终究是难
熬的，何况还是在天气并不暖和的大
连。

从10月10日出发到现在，海港队
已经在大连待了20天，足协杯都踢了
三场，但奥斯卡却一分钟都没上。过去
这段时间，他一直在努力尽快从伤病
当中恢复，那还是9月中旬落下的问
题。由于在训练中的一次意外受伤，奥
斯卡被确认为右脚趾骨压缩性骨折，
不得不远离赛场一段时间。在医务组
负责人埃杜及医生的帮助下，奥斯
卡的恢复速度一直要比预期快一
些，球队还根据他的右脚情况，特
别定制了一个护具。

在全队出发时，奥斯卡可以
戴着护具自如行走，但还不能进行
恢复训练，不过当时，他自己对于复
出充满信心。“我的伤势有了很好的
改善，我会努力训练，尽快复出去帮
助球队。”奥斯卡说。按照赛程，如果可
以一路打到半决赛，那么所有球队至

少要在大连待到11月7日，站在海港队
的角度，这肯定是要争取的目标，也只
有这样，才能让奥斯卡有充裕的时间
复出。
一到大连，奥斯卡就继续着自己

的恢复计划，首先是健身房和训练场

的慢跑恢
复，相比
此前只能
戴着护具行动，重新跑起来的感觉让
奥斯卡无比兴奋。过往的职业生涯中，
奥斯卡还没遭受过类似的伤病，因此
对于这次复出，医务组和其本人也比
较谨慎。
随着健康的逐渐恢复，奥斯卡的

心情也越来越好，本周上半周，连续进
行了几天的慢跑和传球训练后，巴
西人终于参与到了全队有对抗的合
练当中。虽然身体状态仍在恢复当
中，但奥斯卡的心情全都表现在
了笑容上。主教练莱科在谈及球
队中的伤病问题时还是比较谨
慎。“包括奥斯卡和迈斯，他们之前
都遭遇了比较严重的伤病，我们会
研究一下，具体情况还不是很清
楚。”今晚比赛之前，预计教练组会和
奥斯卡进行一次沟通，来最终确定他
的出场计划。
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再战大连人，奥斯卡有望回归

今天晚上，上海海港队将在足协杯四分之一决赛次

回合比赛中，再遇大连人队。 尽管首回合3比0大比分领

先，不过海港将帅仍然表示，此战需要做好困难准备，争

取能够踢出更精彩的比赛。 海港队如此重视比赛，除了

尊重对手和比赛本身外， 还有另外一个重要的原因，那

就是队长奥斯卡有可能会在此役复出。 这对于想要打入

足协杯决赛的海港而言，无疑是个利好消息。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

此役赢下大连人队的话，海港队
就能够进入到今年足协杯的半决赛。
考虑到另一组对阵中，申花队同样在
首回合以1比0领先深圳队，因此外界
认为，今年的足协杯赛场，极有可能再
度上演上海德比。
对于这种多少带有提前炒作性质

的声音，海港队内倒是显得很平静，相
比联赛中偶尔会谈论这一相关话题，
这次足协杯到目前为止，没有人提前
这么设想，主要原因还是与大连人队
仍有一场比赛要打。“足球比赛总会有
很多可能性，我们还有90分钟要踢，我
们看到了球员们在之前比赛中表现出
的职业一面，我们需要比上一场做得
更好。如果球员不努力，作为教练来
说，我会很伤心。”莱科表示。
大连人队主教练何塞尽管依旧对

首回合比赛不太“服气”，但从实际行
动来看，也做好了锻炼队伍的准备。
“首回合的结果令人痛心，但我并不觉
得对手在比赛里展现出了比大连人更
强的实力。我们会根据这个情况进行
调整，可能会派出更多年轻球员，让他
们在这场比赛中学习和成长。”
本周中，海港队教练组照例安排

球员们观看了对手的比赛录像，同时
从心理层面向全队灌输杯赛的性质。
“我们让每个球员清楚，杯赛的比赛
中，每场比赛、每粒进球都很重要，我
们不希望有意外的情况发生。”莱科表
示。至于11月初可能上演的上海德比，
海港方面只希望等到真正备战下一场
比赛时再去考虑。

暂不想德比，莱科———

球员不努力
我会很伤心

与奥斯卡一样，重回训练场的，还
有上一场比赛中因伤下场的贺惯。与
大连人队的首回合比赛中，贺惯在下
半场一次无对抗的解围过程中，扭伤
了背部，随即被傅欢替换下场。从当时
现场情况来看，贺惯的表情比较痛苦，
好在经过检查，他的伤势并不算严重。
“一下子闪了，那会一口气恰好被

憋住，比较难受。”贺惯说。替补出场的
傅欢，其实已经远离赛场近半年了，甚
至这次队友突如其来的伤病，令他没
有时间充分热身，只能到了场上边比
赛边找感觉。
“防线的情况，对我们来说确实是

个挑战，就像大家所知道的那样，李昂
和王燊超都在国家队，他们都是非常
重要和优秀的球员。当然，我们也会找
到应对方法，克服困难。”莱科说。相比
锋线，海港队今年的防线其实不算太
引人关注，主要原因是整体比较稳定。

除年轻中卫魏震继续打满所有比赛
外，贺惯是右中卫位置上的主力，老将
于海则在联赛第一阶段前五轮后，逐
渐回到阵容当中，尽管已经34岁，但于
海依旧保持着十分出色的竞技状态，
而目前足协杯五天一赛的赛程，也有
利于老将的恢复。“从内心来说，十分
渴望能够多踢几年，其实越到现在，应
该说越珍惜自己的职业生涯。”于海
说。
不出意外的话，海港队的后防线

不太会有大调整，即便贺惯无法复出，
替补席上还有傅欢和于睿。两人的特
点不太一样，但却都与魏震、于海可以
形成一定互补。“从这个后防体系而
言，经过大半个赛季的比赛与训练打
磨，基本上所有球员都比较明确球队
的技战术要求，这也是主教练有自信
于看状态挑人的原因。”一位球队人士
介绍道。

奥斯卡有望伤愈复出，保利尼奥
应该是队中最开心的球员之一了，毕
竟在加盟海港队后，奥斯卡在训练和
生活中，给予了他许多帮助，具体到球
场上，两人之间的默契也迅速建立。
“我们都来自巴西，他在这里（海港俱
乐部）许多年了，能帮我更快地融入到
球队当中。”保利尼奥说。
近两场比赛中，保利尼奥全都首

发出场，尽管奥斯卡不在，但莱科并没
有将保利尼奥的位置后撤，而是让他
充当半个前锋。对阵长安竞技的比赛，

保利尼奥贡献一脚世界波；上轮对阵
大连人队，保利尼奥虽然没有进球，但
其在前场的穿针引线，还是帮助队友
制造了不少空当。当奥斯卡在场的时
候，两个巴西人擅于在对手中路密集
防守区域内尝试配合，凭借各自出众
的脚下技术，通常都能取得不错的效
果。
尽管已经参与了合练，但队内还

是普遍认为，奥斯卡应该不太会直接
首发出场，而是会在某个时段替补亮
相。如果可以顺利跨过大连人队，之后

的半决赛，才是真正需要奥斯卡的时
刻。目前，在迎来一众伤员回归后，海
港队的中场显得厚实了一些，除奥斯
卡外，杨世元已经在上一场比赛中复
出，阿布拉汗的表现也比较稳定，并且
已经可以根据球队需要，在不同位置
上帮助到球队。另外，买提江近几场比
赛全都首发，个人状态有了明显提升。
这样一来，奥斯卡出场后可以将更多
精力投入到前场，帮助球队创造得分
机会。

贺惯无恙，后防无忧

大腿归来，保利尼奥有了“主心骨”

重回训练场，奥斯卡笑了


